
EX-DEPUTADO FAZ BARRACO EM HOTEL DE LUXO E ACABA PRESO

Mutirão na
saúde de Angra
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Secretários vão até a Espanha para

conhecer as técnicas modernas de

cuidado e venda de pescado. Pág. 4

Exemplo internacional

Paraty busca
boas ideias
para a pesca

Audiência pública

Cidade se
prepara para
alta temporada

Contratadas no Sul do país para

serem modelos, as quatro jovens

eram abusadas no navio.  Página 7

EM 2024 PREFEITURA DE ANGRA DOS REIS TERÁ O MAIOR ORÇAMENTO DA HISTÓRIA

SAÚDE E EDUCAÇÃO

Faca usada para dar g nos parentes foi apreendida.
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Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

Ministro diz que obra é importante mas

frustra prefeitos durante visita. Página 3

EXPECTATIVA

FRUSTRADA

OBRA DE ANGRA 3

TERÃO R$ 1 BILHÃO
NO ANO QUE VEM Governo se prepara para gastar em 2024.  Página 3
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Prestadoras prometem aumentar as

equipes em serviço em Paraty. Pág. 5

Jovens salvas
em navio
de turismo

Exploração sexual

Página 6
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Angra envia pedidos de recursos
do novo PAC do governo federal

REFORMA do convento São Bernardino foi incluída

A prefeitura de Angra dos
 Reis aproveitou o prazo

dado pelo governo federal e
cadastrou mais de 25 propos-
tas de obras e investimentos no
Novo PAC (Programa de Ace-
leração do Crescimento), cu-
jos editais reservam R$ 136
bilhões para ações do gover-
no Lula em todo o país. As
propostas apresentas pelo
município estão divididas en-
tre as secretarias de Saúde,
Obras e Defesa Civil, Segu-
rança Pública e Mobilidade,
Educação, Saneamento, De-
senvolvimento Regional, Cul-

tura, Urbanismo e Esporte.
Na Saúde, o município bus-

cará recursos para construção
de uma unidade básica de saú-
de (UBS) na Japuíba e uma
unidade Saúde da Família
(ESF) na Serra d’Água; além
de um Centro Especializado
em Reabilitação; a implantação
de um Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS) no 4º Dis-
trito; criação de uma Policlíni-
ca Regional; além da expansão
da frota do Samu na Baía da
Ilha Grande e a aquisição de
uma unidade odontológica
móvel.

Para a Educação, as pro-
postas de Angra no Novo PAC
são para construção de uma
creche no Parque Mambuca-
ba e aquisição de dois ônibus
escolares. Já na Cultura, o
município pleiteia a elaboração
de projeto para a reforma do
convento São Bernardino de
Sena, no Centro.

Obras de contenção de en-
costas também estão entre as
prioridades apresentadas por
Angra, entre elas em Monsua-
ba, no Campo Belo e nos mor-
ros do Santo Antônio e Cario-
ca. Foi solicitado recurso tam-

bém para drenagem e pavi-
mentação na Itinga, Parque
Mambucaba e Jacuecanga;
esgotamento sanitário no Cen-
tro, Japuíba e Mambucaba; e
Regularização Fundiária Urba-
na de Interesse Social
(REURB-S) no Condomínio

Cidadão da Japuíba.
Outras propostas apresen-

tadas foram a construção de
um espaço esportivo comuni-
tário no Frade e a construção
do Centro Comunitário pela
Vida, além de aquisições de
ônibus elétricos.

Reimont mobiliza militância petistaAcabou o amor?
Pelo menos um deputado do Rio de Janeiro teria dito a

interlocutores angrenses ter ouvido do próprio ex-presidente
Jair Bolsonaro (2019-22) a determinação de não apoiar can-
didato indicado pelo prefeito Fernando Jordão (PL) na elei-
ção municipal de Angra em 2024.

A cizânia vem sendo plantada em notas de jornais na im-
prensa carioca, não apenas como recado, mas como estra-
tégia para recolocar os interesses da família Bolsonaro em
discussão na cidade. Setores do governo avaliam que uma
candidatura bolsonarista a prefeito em Angra complicaria o
cenário, hoje favorável ao grupo governista.

Após participar da visita ao canteiro de obras da usina An-
gra 3, em Itaorna, o deputado federal Reimont (PT) reuniu-se
com dirigentes e lideranças do PT angrense para uma avaliação
da conjuntura. Admitiu, por exemplo, que o jogo político em
Brasília ainda exige muita articulação e concessões do governo
Lula, mas previu bom desempenho do seu partido nas eleições
municipais do ano que vem.

Reimont está no primeiro mandato federal, após quatro man-
datos seguidos como vereador na cidade do Rio de Janeiro.
Segundo ele, no encontro em Angra, os militantes se mostraram
‘preparados, aguerridos e destemidos’ para sustentar as candi-
daturas a prefeito e vereadores do partido em 2024.

‘Falido, incompetente, opaco e fraco’.
Do jornalista Carlos Andreazza, em ‘O Globo’, sobre o governo Cláudio Castro (PL).

Vai devolver

Com orçamento acima de
R$ 70 milhões este ano, a
gestão do presidente Rubi-
nho (CID) na Câmara Mu-
nicipal de Angra dos Reis
deverá fazer uma devolução
histórica de recursos não
utilizados ao Executivo.

Mesmo inventando gas-
tos desnecessários, aumen-
tando recursos para paga-
mento de pessoal e criando
benefícios para os colegas,
Rubinho deverá devolver
cerca de R$ 7 milhões ao
município. O motivo: a Câ-
mara simplesmente não
consegue gastar, seja por
falta de projetos ou por fal-
ta de capacidade técnica
para a contratação de ser-
viços, como a construção da
nova sede.

Fernando já teria plano (MD) B

Diante do cenário de divergência pública com Bolsonaro,
o prefeito Fernando Jordão teria de deixar a legenda liberal e
estaria negociando retorno ao MDB, onde aliás já está o pré-
candidato Ferreti. Jordão seria recebido, claro, de braços
abertos pelos caciques emedebistas, incluindo o poderoso
Washington Reis e os ex-governadores Sérgio Cabral e Luiz
Pezão, que operam livremente nos bastidores do governo de
Cláudio Castro (PL). A solução extrema deixaria o PL/An-
gra nas mãos do vice-prefeito Christiano Alvernaz, cujo pas-
se pode subir de novo na bolsa de apostas local.

R
E
P
R

O
D

U
Ç

Ã
O



   Economia 3Tribuna Livre - De 14 a 20/11/23 | tribunalivrejornal.com.br

Governo federal ainda não decidiu como será o financiamento da conclusão da construção da nova usina

Ministro visita o canteiro de Angra 3 mas
frustra expectativa por assinatura de acordos

Angra: Saúde e Educação

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Municípios do Sul
do Estado se
destacam pela
alta flexibilidade
de orçamento
e pelo bom
planejamento

PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

O ministro de Minas e
 Energia, Alexandre Sil-

veira, participou de uma visita
ao canteiro de obras da usina
nuclear Angra 3 na segunda-
feira, 13, mas frustrou a expec-
tativa dos prefeitos da Costa
Verde pela liberação de recur-
sos de contrapartidas socio-
ambientais. Nada neste senti-
do foi anunciado ou decidido.
Silveira  estava acompanhado
dos prefeitos de Angra, Para-
ty e Rio Claro e defendeu a im-
portância da nova usina mas
não também confirmou a reto-
mada da obra, paralisada por
uma decisão de embargo da
prefeitura de Angra dos Reis.

Angra 3 está incluída no
Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC) do gover-

no federal, mas ainda está em
análise técnica e econômica de
viabilidade. Em resumo, após
a privatização da Eletrobras,
pelo governo Jair Bolsonaro
(2019-22) no ano passado, o
governo não tem dinheiro para
concluir a usina, com custo es-
timado em R$ 20 bilhões. Sem
concluir a usina, o pagamento
das contrapartidas também está
emperrado.

Durante a visita, foram dis-
cutidas as normas e questões
judiciais para liberar a realiza-
ção do pagamento de contra-
partidas sociais previstas no
processo de licenciamento.
Nada disso no entanto foi tor-
nado público. Os deputados
federais Julio Lopes (PP), Max
Lemos (PDT) e Reimont (PT)
acompanharam a visita.

— Recebemos o ministro

de Minas e Energia, juntamente
com os prefeitos de Paraty e
Rio Claro. Foi uma conversa
muito produtiva, e agora vamos
aguardar, pois a obra de An-
gra 3 só trará benefícios para
o país. A obra é importante,
mas para isso precisamos que
a Eletronuclear cumpra o com-
promisso junto aos municípios

— disse o prefeito Fernando
Jordão (PL), sem citar o em-
bargo feito pelo governo.

No auditório do Observa-
tório Nuclear, o ministro reite-
rou o compromisso do gover-
no federal com o investimento
em fontes de energia limpa e
segura e destacou a importân-
cia estratégica das usinas nu-

cleares para garantir a estabili-
dade no fornecimento de ener-
gia nas próximas décadas.

Em outubro de 2009, na
gestão do ex-prefeito Tuca
(2009-12), a Eletronuclear e a
prefeitura de Angra assinaram
um termo de compromisso
para repasse de recursos a
projetos socioambientais na
cidade. O valor atualizado des-
sa contrapartida está hoje em
R$ 264 milhões que ainda não
foram repassados e são cobra-
dos pelo município.

Klauber Valente

MINISTRO (C) defendeu a conclusão da nova usina

DIVULGAÇÃO / PMAR

A prefeitura de Angra dos Reis
divulgou esta semana a previ-
são de orçamento da cidade
para 2024 com a expectativa
de investir praticamente R$ 1
bilhão nas áreas de saúde e
educação. A previsão genero-
sa e recorde de arrecadar R$
2,4 bilhões permitirá o aporte
destes recursos nas duas áre-
as mais importantes da gestão
pública.

O orçamento do município
para 2024 foi discutido publi-
camente em audiências na Câ-
mara Municipal na sexta-feira,
10. A audiência pública de re-

visão do Plano Plurianual
(PPA) 2022/25 também foi
realizada como determina a le-
gislação. O PPA é o principal
instrumento de planejamento
de médio prazo das ações do
governo, abrangendo as dire-
trizes, objetivos e metas.

A audiências da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO)
expôs as metas dos próximos
anos e a da Lei Orçamentária
Anual (LOA) demonstrou de
onde virão os recursos para a
execução das ações. O orça-
mento de Angra vem aumen-
tando a cada ano desde 2016.

Em 2024 serão R$ 2,397
bilhões, o maior da História. O
crescimento é reflexo do au-
mento das exportações e da
movimentação de petróleo ex-
traído do pré-sal que passa
pelo terminal da Ponta Leste.
Angra dos Reis está entre as
10 cidades mais ricas do Es-
tado do Rio.

Os secretários municipais
no debate lembraram que a ci-
dade está investindo em várias
áreas para melhorar a vida da
população e faz boa gestão das
contas, resultando na aprova-
ção das contas de 2022 pelo

Tribunal de Contas do Estado
(TCE/RJ).

A pasta com previsão de
receber a maior verba do or-
çamento em 2024 é a saúde.
Somando os orçamentos da
secretaria de Saúde, Fundo
Municipal e Hospital da Ja-
puíba, o investimento deve ul-
trapassar R$ 650 milhões. A
maior parte é destinada à saú-
de primária, mas há previsão
de aportes também para a mé-
dia e alta complexidade, como
o início da construção do Hos-
pital dos Olhos e a abertura do
serviço Angra Imagem.

Para obras estão previstos
R$ 134,5 milhões a serem uti-
lizados em intervenções de in-
fraestrutura. Entre os projetos
a serem executados está a se-

gunda fase de pavimentações
na Itinga, onde mais de 70 ruas
receberão drenagem e calça-
mento.

Na Cultura, somando o
Fundo Municipal e os recur-
sos da secretaria serão R$ 12
milhões.

Por fim, para a educação-
estão reservados R$ 333,6 mi-
lhões. A secretaria de Esporte
e Lazer terá à disposição R$
9,5 milhões para investir em
projetos esportivos e para au-
xiliar os atletas angrenses nas
disputas de campeonatos pelo
Brasil e o mundo.

O orçamento do ano que
vem deve ser aprovado pelos
vereadores antes do dia 15 de
dezembro, início do recesso
legislativo de fim de ano.

terão R$ 1 bilhão em 2024



Paraty4 Tribuna Livre - De 14 a 20/11/23 | tribunalivrejornal.com.br

Secretários foram conhecer entreposto de pesca na Espanha

A coluna Gente é publicada quinzenalmente nesta página.

Cidades visitam o Cemaden

PORTO DE VIGO é um dos maiores da Europa

Ciente da importância do
 setor pesqueiro para a

economia de centenas de fa-
mílias na cidade, a prefeitura de
Paraty busca melhorar as con-
dições de trabalho da catego-
ria, com exemplos de dentro e
fora do país. No mês passa-
do, os secretários municipais
de Pesca, Saulo Vidal, e do
Ambiente, Vinicius de Olivei-
ra, visitaram o porto de Vigo,
na Espanha, que é o maior
porto de comercialização pes-
queira da Europa, em busca de
boas ideias. O subsecretário
de Estado de Energia e Eco-
nomia do Mar, Felipe Peixo-
to, acompanhou o grupo.

A comitiva brasileira explo-
rou a estrutura do porto espa-
nhol, desde o recebimento do
pescado até a venda, armaze-
namento e distribuição, desta-
cando a importância da fisca-
lização sanitária para a obten-
ção de selos de qualidade. O
processo envolve tanto famíli-
as que vivem da pesca artesa-
nal quanto as grandes empre-
sas de distribuição.

O grupo também se encon-
trou com o presidente do por-
to, Carlos Botana, que super-
visiona a cadeia econômica lo-
cal. O porto de Vigo tem ope-
rações pesqueiras, mas tam-
bém as atividades de exporta-
ção e importação de automó-
veis, construção naval e indús-
tria. Foi estabelecida uma co-
operação técnica entre o por-
to e o governo do Estado do
Rio para capacitação de pro-
fissionais no desenvolvimento
do Polo Naval Pesqueiro, an-
tigo estaleiro Caneco no Rio,
que terá efeitos também para
pescadores de Paraty.

Os secretários foram ainda
à sede da European Fisheri-

es Control Agency, agência
de controle e coordenação de
operações pesqueiras da União
Europeia, que presta assistên-
cia técnica à cooperação inter-
nacional e à guarda costeira no
combate à pesca ilegal.

Destino turístico internacio-
nal, a participação da prefeitu-
ra de Paraty em parcerias fora
do país é crucial para viabilizar
iniciativas inovadoras e efica-
zes, fortalecendo a segunda
maior fonte de receita do mu-
nicípio que é exatamente a pes-
ca artesanal e comercial.

Energia — Com a mesma
disposição, o município foi à
cidade de Guimarães, em Por-
tugal, para formalizar parceria
no programa H2 Twin Cities,
concentrando-se em metas e
atividades para reduzir as emis-
sões e incentivar o uso de hi-
drogênio de baixo carbono
como combustível, benefician-
do potencialmente a frota de

ônibus de uso coletivo.
A cidade de Guimarães é

mentora do projeto, desenvol-
vendo a transformação do hi-
drogênio de baixo carbono em
combustível para veículos.

A agenda de Paraty na Eu-
ropa teve reuniões importan-
tes sobre desenvolvimento
econômico e ambiental, ener-
gias renováveis, capacitação
profissional e tecnologias ino-
vadoras e foi concluída com a
expectativa de se fomentar, em
nível local, políticas públicas
para o crescimento das áreas
de pesca e ambiente no muni-
cípio de Paraty.

Paraty busca exemplos fora do
país para incrementar a pesca

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Governo do Rio
planeja construir
polo pesqueiro no
estaleiro Caneco,
em Niterói,
centralizando o
comércio da pesca

Representantes da prefeitura de Paraty, da Defesa Civil
 e do Comitê de Bacia da Ilha Grande visitaram as se-

des do Centro de Monitoramento de Desastres Naturais
(Cemaden) em Cachoeira Paulista (SP), a fim de fortalecer
a prevenção a desastres em nossa região.

Durante a vistoria, especialistas do Centro e do site Cli-
matempo compartilharam experiências, enriquecendo o tra-
balho de prevenção e mitigação de desastres. A visita tam-
bém visa estabelecer parcerias duradouras entre as institui-
ções com foco na prevenção a desastres.
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Audiência em Paraty debate planejamento local
de empresas para movimento da alta temporada
Energia elétrica e aumento do número de horários de ônibus foram as principais preocupações do público

Uma audiência pública na
Câmara de Vereadores

de Paraty discutiu os prepara-
tivos para o chamado ‘Plano
Verão 2023/2024’. A discus-
são foi iniciativa do vereador
Lucas Cordeiro (PSB), que
presidiu o encontro ao lado do
vereador Allan Ribeiro (PP).
Na avaliação deles, o encon-
tro permitiu apontar as deman-
das para assegurar boa pres-
tação dos serviços públicos
durante o período de maior
movimento na cidade.

Um dos pontos de mais
preocupação refere-se à dis-
tribuidora de energia Enel. A
empresa enviou representante
e ouviu pedidos para que au-
mente os esforços para redu-

zir quedas de energia e o tem-
po de restabelecimento do ser-
viço em casos de blecautes.
Além disso, foi ressaltada a im-
portância de se aprimorar o
atendimento ao consumidor.

Quanto ao transporte públi-
co, outro tema de grande pre-
ocupação, os vereadores su-
blinharam a importância de
ampliar a grade de horários e
itinerários da Colitur. Esta me-
dida visa atender melhor aos
pedidos de deslocamento da
população, proporcionando
comodidade e facilitando o
deslocamento de moradores e
dos visitantes. Algumas linhas
de ônibus deixam de rodar às
21h, o que é inaceitável em um
destino turístico.

A secretaria municipal de
Turismo também foi alvo de
pedidos na audiência. Os ve-
readores requisitaram um es-
tudo sobre o impacto do turis-
mo predatório nas comunida-

des tradicionais, com o intuito
de compreender as consequ-
ências socioeconômicas e am-
bientais da atividade. Além dis-
so, discutiu-se a necessidade
de controles de acesso em

bairros como Trindade, a fim
de preservar a qualidade de
vida das comunidades, em prol
de um turismo sustentável.

A empresa Paraty Rotativo,
que cuida do sistema de esta-
cionamento ouviu cobranças
de eficiência ao sistema e de
melhorias na organização das
vagas de estacionamento.

— Estas demandas princi-
pais foram ouvidas e encami-
nhadas. Elas refletem o com-
promisso em buscar soluções
para os desafios de qualidade
de vida da população — ava-
liou o vereador Lucas.

EMPRESAS se comprometeram a reforçar as equipes

Acesse nosso site e

acompanhe as notícias

da Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br
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Saúde de Angra diz que mutirões
vão zerar fila de espera por exames

Agricultores locais
fornecerão a merenda

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Sindicato dos Estivadores, Operadores e Trabalhadores Especializados em Carga e
Descarga de Minérios, Materiais Siderúrgicos, Peação/Despeação, Off Shore, Trabalha-
dores Vinculados e Outras Cargas nos Portos de Angra dos Reis, Paraty, Mangaratiba e
Itacuruçá/RJ, inscrito no CNPJ sob o n° 30.320253/0001-03, representado por seu Presi-
dente Sr. DANIEL LEAL DE SANT’ANNA, vem no uso das atribuições que lhe confe-
rem o Estatuto, CONVOCAR todos os associados, para ASSEMBLÉIA GERAL OR-
DINÁRIA a realizar-se terça-feira, dia 28 de novembro  de 2023, às 09:00 horas na
sede do Sindicato, com endereço à Praça General Osório, 28- Centro, Angra dos Reis/RJ,
para deliberar sobre as seguintes matérias da ordem dia:

a) Previsão Orçamentária para o exercício financeiro de 2024;
b) Leitura e votação por escrutínio secreto das peças que compõem o processo de

previsão orçamentária para o exercício financeiro de 2024, instruída com o parecer
do Conselho Fiscal

Em primeira convocação com a maioria dos associados, ou uma hora após, ou seja, às
10:00 horas em segunda convocação com qualquer número de associados presentes, de
acordo com o artigo 18 Parágrafo único do referido Estatuto.

Angra dos Reis, 14 de novembro de 2023

Daniel L. de Sant’Anna — Presidente

Sindicato dos Estivadores, Operadores e Trabalhadores Especializados em Carga e Descarga

de Minérios, Materiais Siderúrgicos, Peação/Despeação, Off Shore, Trabalhadores Vinculados

e Outras Cargas nos Portos de Angra dos Reis, Paraty, Mangaratiba e Itacuruçá/RJ

Fundado em 17 de fevereiro de 1932 – Sede Própria

Praça General Osorio, n° 28 – C entro – Angra dos Reis/RJ - Tel (24) 3365-0313

Disposta a reduzir as filas
de espera por exames e

cirurgias de baixa complexida-
de na rede pública local, a pre-
feitura de Angra aposta em
mutirões de exames e cirurgi-
as. Já começaram os atendi-
mentos de saúde da mulher e
vasectomias e agora os exames
de ressonância magnética. Par-
te dos atendimentos ocorre em
parceria com o governo do
Estado, por meio da iniciativa
‘Opera RJ’.

De acordo com a prefeitu-
ra, em seguida a estes atendi-
mentos, virão os mutirões de
cirurgias gerais, entre elas as de
hérnia e vesícula. Os exames
de ressonância magnética es-
tão sendo realizados por clíni-
cas particulares contratadas
pelo governo municipal.

— Já temos três mutirões
ocorrendo simultaneamente.
Juntos, eles vão atender milha-

res de pacientes nos próximos
meses. Apenas o mutirão de
exames de ressonância será
responsável por atender 1.500
pessoas de diversos bairros —
garante o secretário municipal
de Saúde, Glauco Fonseca.

No caso das ressonâncias,
a secretaria contratou a Clíni-
ca de Imagem Winston de An-
drade e a Ultramed, ambas no
Centro de Angra, para dar

cabo da extensa lista de pedi-
dos de exames dispensados na
rede pública de atendimento.

Os pacientes que aguardam
por ressonância estão sendo
agendados conforme os crité-
rios de classificação de risco.
A prefeitura oferecerá 1.500
ressonâncias entre os meses de
novembro e dezembro, colo-
cando em dia a fila de espera
da cidade.

EXAMES são feitos em clínicas particulares contratadas

Após repasse histórico do
 governo federal, por

meio do Programa Nacional de
Alimentação Escolar (PNAE),
a secretaria de Educação de
Angra investirá R$ 2,7 milhões
na compra de produtos para a
alimentação escolar, apoiando
a geração de trabalho e renda
para agricultores familiares ru-
rais do município e de Paraty.
Os alimentos já estão sendo
distribuídos nas escolas.

Os interessados no progra-
ma se inscreveram em chama-
da pública para a compra de
alimentos como abobrinha, ai-
pim, banana passa, banana pra-
ta, batata doce, cenoura, cou-
ve, inhame e palmito. A com-
pra será feita por meio de con-
trato até o final de 2024.

Sete grupos, associações e
fornecedores individuais se ins-
creveram no programa em
Angra este ano, incluindo o
Grupo Informal Paulo Barbei-
to, Grupo Informal Parceiros
da Agricultura Familiar, Grupo
Informal Unidos Pela Agricul-
tura, Família Ruopp, Coope-
rativa dos Produtores Rurais
de Paraty (Pacová), Grupo
Informal Família Paulo, Forne-
cedor Individual Isaías Bernar-
do e Associação dos Produ-
tores Familiares de Santa Rita.

— É o maior aporte já feito
na agricultura familiar de An-
gra. A iniciativa contribui para
a promoção da alimentação
saudável dos alunos — defen-
de Paulo Fortunato, secretário
de Educação.

DIVULGAÇÃO/PMAR

Cidades da região lideram
ranking do ICMS Verde
As cidades de Paraty, Angra e
Mangaratiba lideram o Índice
de Áreas Protegidas (IrAP),
um dos componentes da avali-
ação do ICMS Ecológico,
mecanismo tributário que pre-
mia com recursos oriundos do
Imposto de Circulação de
Mercadorias as cidades que
mais têm ações de conserva-
ção ambiental. Na semana pas-
sada, o município de Paraty foi
anunciado o primeiro coloca-
do neste indicador de Unida-
des de Conservação (UC’s),
que faz parte dos critérios de
distribuição do ICMS Ecoló-
gico. Em seguida vieram An-
gra e Mangaratiba.

O prefeito de Paraty, Luci-
ano Vidal (MDB), lembrou as
unidades de conservação am-
biental do município e a atua-
ção das comunidades tradici-
onais têm papel destacado na
preservação ambiental. Vidal

lembrou que a cidade é Patri-
mônio Mundial da Unesco des-
de 2019 e agradeceu ao se-
cretário municipal de Ambien-
te, Vinicius Soares de Olivei-
ra, e ao vice-prefeito, Izaques
Marendaz (PSB), pelos resul-
tados que a cidade vem obten-
do na área de preservação.

Por causa deste resultado,
entre outros da medição, Pa-
raty ficou entre as 10 cidades
do estado com melhores resul-
tados no ranking do ICMS
Ecológico, ao lado de Cacho-
eiras de Macacu, Rio Claro,
Silva Jardim, Mesquita, Nite-
rói, Mangaratiba, Nova Igua-
çu, Sapucaia e Armação dos
Búzios.

Angra dos Reis ficou em
segundo lugar no indicador das
UC’s. A cidade caiu uma po-
sição em relação a 2022, quan-
do chegou a liderar o ranking
de preservação.
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Polícia faz nova operação
contra o crime nos morros

Ex-deputado se envolve em briga
durante festa e vai preso por desacato

Polícia Federal salva jovens que eram vítimas
de exploração sexual em navio de turismo

As jovens foram contratadas no sul do país para trabalharem como modelos durante viagem do cruzeiro

Quatro jovens, com idades
entre 18 e 21 anos, fo-

ram descobertas como vítimas
de exploração sexual a bordo
de um navio de cruzeiro que
estava passando pela baía de
Angra dos Reis. O responsá-
vel pelo evento na embarcação
foi detido em flagrante e enfren-
tará acusações que incluem se-
questro ou cárcere privado,
assédio sexual, importunação
sexual e tráfico de pessoas.

Segundo as apurações ini-
ciais, as jovens originárias dos

estados de Santa Catarina e
São Paulo, teriam sido inicial-
mente contratadas por uma

agência para trabalhar como
modelos. Entretanto, ao che-
garem ao navio, perceberam

que os funcionários forneciam
bebidas suspeitas, possivel-
mente contendo ‘substâncias
incomuns’, conforme declara-
do pela Polícia Federal (PF) ao
site G1.

Além disso, as vítimas es-
tavam proibidas de se comu-
nicar externamente e só podi-
am se deslocar pela embarca-
ção sob vigilância constante.
Uma das jovens conseguiu ter
acesso a um telefone e entrou
em contato com a família, que
imediatamente acionou a Polí-

cia Federal.
As quatro jovens foram

conduzidas à Delegacia de
Polícia Federal em Angra dos
Reis, de onde foram encami-
nhadas ao Instituto Médico
Legal (IML) para realizar exa-
mes de corpo de delito.

A PF informou que um in-
quérito está em andamento
para investigar a possível par-
ticipação de outras pessoas no
aliciamento das jovens. O
nome do suspeito detido não
foi divulgado.

POLICIAIS foram até a embarcação para o resgate

REPRODUÇÃO

A Polícia Militar realizou na terça-feira, 14, mais uma ope-
 ração contra o tráfico de drogas na região central de An-

gra, concentrada nas comunidades Sapinhatuba I, II e III.
De acordo com a PM, o objetivo era prender suspeitos,

apreender armas, entorpecentes e veículos usados por crimino-
sos, além de reduzir os índices de violência na região. Até o
fechamento desta edição não havia balanço do saldo desta ação.

Cinco veículos foram removidos para o pátio público e 17
outros autuados por irregularidades no trânsito. Ninguém foi
preso. Participam da ação ao menos 55 policiais militares do
33º Batalhão da PM (Angra) e agentes municipais de trânsito.

Desde o meio do ano o 5º Comando de Policiamento de
Área (CPA), que abrange quatro batalhões e a companhia in-
dependente de Paraty, tem feito ações regulares na região.

Guarnição do programa ‘Bairro Presente’ no Parque Mam-
 bucaba, em Angra, apreendeu na sexta-feira, 10, quatro

litros do entorpecente lança-perfume e mais vinte litros de clo-
rofórmio. O material esteve em uma casa na rua Mário das Gra-
ças Toledo. Os policiais receberam a denúncia de que um ho-
mem estava carregando uma caixa e dois galões.

Quando viu a viatura, o suspeito fugiu, deixando para trás o
material apreendido: 80 frascos transparentes com lança-perfu-
me, totalizando quatro litros; um galão com 20 litros do mesmo
entorpecente e uma caixa com frascos vazios. O caso foi regis-
trado na projeção da 166ª DP no bairro.

Entorpecentes líquidos
apreendidos em Angra

Um homem foi assassina-
do a tiros na tarde da ter-

ça-feira passada, 7, em Angra
dos Reis. O crime foi na rua
Rosa Saron, no bairro Parque
Belém, por volta de 14h.

Segundo a Polícia Militar, a
vítima, de 34 anos, já estava
sem vida quando o socorro
chegou ao endereço.

Ainda de acordo com a
PM, o rapaz procurou a dele-
gacia pela manhã, alegando
que estava sendo ameaçado
por um homem. O registro será
investigado.

A cena do crime foi perici-
ada para levantar informações
que possam ajudar a Polícia
Civil nas investigações. Em se-

guida, o corpo foi levado para
o Instituto Médico Legal (IML)
da cidade.

O caso foi registrado na de-
legacia de Angra (166ª DP).
Até o fechamento desta edi-
ção, não havia informação so-
bre prisão de suspeito ou da
motivação do homicídio, que
seguia desconhecida.

Homem é morto no Parque Belém

O empresário Gustavo
Schmidt (foto), que foi

deputado estadual até 2022,
foi detido no último domingo,
12, após agressão, desacato e
desobediência durante uma
festa em hotel na região do
Frade, em Angra.

Policiais foram chamados
ao local após uma confusão
envolvendo Gustavo. Ele esta-
va alterado e tinha agredido
funcionários do hotel.

Ao chegarem ao local, o
ex-deputado já tinha sido con-
tido por seguranças. Como ele
ainda estava agressivo e não

obedecia ordens dos
agentes, foi detido por
desacato e levado até
a 166ª DP (Angra).

Os policiais usa-
ram spray de pimenta
para evitar que Schmi-
dt tentasse fugir.

Dois funcionários
foram levados para o
Hospital da Praia Bra-
va. Um deles teve uma
entorse no joelho esquerdo e
um segundo ajudante teve uma
luxação no ombro. Ambos ti-
veram atendimento e foram li-
berados em seguida.

Os funcionári-
os não prestaram
queixa e o ex-de-
putado foi libera-
do após registro.

Um inquérito
deverá apurar a
conduta de Gus-
tavo. O ex-depu-
tado permaneceu
calado durante a
inquirição policial

e as vítimas não manifestaram
desejo de ação criminal con-
tra ele. A defesa do ex-parla-
mentar disse ao site G1 que
tudo foi um ‘mal entendido’.
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